



TERRE
SOLIDAIRE



KIT VEILLÉE DE PRIÈRE

POUR LA PAIX ET LA JUSTICE À GAZA

"Nous sommes une présence qui continue à espérer au pied du mur, là où plus personne ne peut garder l'espérance. Nous écoutons la souffrance de ce peuple et continuons à aimer. Nous avons besoin de votre prière"
Sœur Bénédicte - Monastère de l'Emmanuel, Bethléem. Avril 2025

JUIN 2025 | CCFD – TERRE SOLIDAIRE

SOMMAIRE

0. INTRODUCTION
1. OUVERTURE DE LA VEILLÉE
2. PRIÈRE POUR LA JUSTICE
• CHANT 1
• CHANT 2
• LECTURE DE PSAUME
3. PRIÈRE POUR LA PAIX
• REFRAIN ET INTENTIONS DE PRIÈRE
• CHANT 3
• CHANT 4
4. CONCLUSION
• NOTRE-PÈRE

0 INTRODUCTION

QUELQUES RECOMMANDATIONS POUR COMMENCER :

- Cette veillée de prière peut être organisée le jour de votre choix, tout au long du mois de juin. Elle peut être bâtie en collaboration avec d'autres organisations membres de la Collégialité du CCFD-Terre Solidaire.
- Ce kit de veillée de prière est une proposition. N'hésitez pas à adapter votre veillée avec les chants et les mots de votre choix.
- Proposer à tous les participants de venir avec un accessoire blanc, en signe d'espérance.
- Proposer à tous les participants d'apporter avec eux une bougie.
- Veiller à ce que votre lieu de prière soit sobre et beau.
- Prévoir une musique douce pour accompagner votre temps de prière.
- Veiller à alterner des temps de prière collectifs et des temps de prière individuels.
- Veiller à laisser de la place au silence et au recueillement.



1

OUVERTURE DE LA VEILLÉE

- **Texte introductif : Pour entrer ensemble dans ce temps de prière pour la Justice et la Paix à Gaza, nous vous proposons de choisir l'un des deux textes ci-dessous :**

- Texte 1 : "Est-il possible de parcourir la voie de la paix ?"

Pape François, 11 novembre 2020

"Pouvons-nous sortir de cette spirale de douleur et de mort ?

Pouvons-nous apprendre de nouveau à marcher et à parcourir les chemins de la paix ? En invoquant l'aide de Dieu, sous le regard maternel de la Vierge, Reine de la paix, je veux répondre : Oui, c'est possible à tous ! Ce soir, je voudrais que de toutes les parties de la terre nous criions : Oui, c'est possible à tous ! Ou mieux, je voudrais que chacun de vous, du plus petit au plus grand, jusqu'à ceux qui sont appelés à gouverner les Nations, réponde : Oui, nous le voulons ! Ma foi chrétienne me pousse à regarder la Croix.

Comme je voudrais que pendant un moment tous les hommes et toutes les femmes de bonne volonté regardent la Croix ! On peut y lire la réponse de Dieu : là, à la violence on ne répond pas par la violence, à la mort, on ne répond pas par le langage de la mort. Dans le silence de la Croix, se tait le bruit des armes et parle le langage de la réconciliation, du pardon, du dialogue, de la paix. Je voudrais demander au Seigneur, ce soir, que nous, chrétiens et frères des autres Religions, chaque homme et chaque femme de bonne volonté crie avec force : la violence et la guerre ne sont jamais la voie de la paix !"

« La paix s'affermir seulement par la paix, celle qui n'est pas séparable des exigences de la justice, mais qui est alimentée par le sacrifice de soi, par la clémence, par la miséricorde, par la charité » (Message pour la Journée mondiale de la Paix 1976 AAS 67 (1975), 671). Frères et soeurs, pardon, dialogue, réconciliation sont les paroles de la paix : dans la bien-aimée Nation syrienne, au Moyen-Orient, partout dans le monde !

Prions, ce soir, pour la réconciliation et pour la paix, travaillons pour la réconciliation et pour la paix, et devenons tous, dans tous les milieux, des hommes et des femmes de réconciliation et de paix ! Ainsi-soit-il. "

-
- Texte 2 : Poème de Reefat ALAREER, Responsable de l'association "We Are not numbers", travaillant sur la mémoire de Gaza. L'association de Reefat était partenaire du CCFD-Terre Solidaire. Il était professeur de littérature anglaise, spécialiste de Shakespeare. Reefat a été tué à Gaza le 6 décembre 2023, dans la maison de sa sœur, avec la famille de celle-ci. Voici son poème :

"S'il est écrit que je dois mourir
Il vous appartiendra alors de vivre
Pour raconter mon histoire
Pour vendre ces choses qui m'appartiennent
Et acheter une toile et des ficelles

Faites en sorte qu'elle soit bien blanche
Avec une longue traîne
Afin qu'un enfant quelque part à Gaza
Fixant le paradis dans les yeux
Dans l'attente de son père
Parti subitement
Sans avoir fait d'adieux
À personne
Pas même à sa chair
Pas même à son âme
Pour qu'un enfant quelque part à Gaza
Puisse voir ce cerf-volant
Mon cerf-volant à moi
Que vous aurez façonné
Qui volera là-haut
Bien haut
Et que l'enfant puisse un instant penser
Qu'il s'agit là d'un ange
Revenu lui apporter de l'amour
S'il était écrit que je dois mourir
Alors que ma mort apporte l'espoir
Que ma mort devienne une histoire."



2 PRIÈRE POUR LA JUSTICE

- Prière : “Seigneur, nous nous tournons vers Toi ce soir en ces temps troublés. Face à la violence qui se déchaîne dans le monde, face à cette guerre sans fin à Gaza, où des otages sont emprisonnés, où des bombardements incessants tuent chaque jour toujours plus d'innocents, nous venons te prier pour que vienne ton règne de justice. Ce soir, nous te demandons de permettre à chaque être humain, chaque enfant, femme et homme, de vivre dans la dignité et la Paix, sans crainte ni aucune forme d'oppression.”
- Puis, lancer les deux chants ci-dessous :

Chant 1 - Laissez-vous mener par l'Esprit

(Musique - Ensemble vocal l'Alliance)

<https://www.youtube.com/watch?v=EhwSq-ZgHY8>

Refrain/ Laissez-vous mener par l'Esprit
Sur les chemins de la justice
Le vent de Dieu qui vous a pris
Fera de vous des hommes libres

1) Brisez le fer des vieilles lois
Sur les chemins de l'esclavage.
L'amour est votre unique loi,
Prenez sans crainte ses passages.

2) L'Esprit se joint à votre esprit
Pour murmurer « Dieu notre Père ».
L'amour vous donne un coeur de fils
Et sa chaleur vous fait renaître.

Chant 2 - The kingdom of God

(Musique - Taizé)

The kingdom of God
Is justice and peace
And joy in the Holy Spirit.

Come, Lord, and open in us
The gates of your kingdom.



- **Lecture du psaume 84, versets 10-14 :**



10 (...) Le Salut [du Seigneur] est proche de ceux qui le craignent, et la gloire habitera notre terre.

11 Amour et vérité se rencontrent, justice et paix s'embrassent ;

12 la vérité germera de la terre et du ciel se penchera la justice.

13 Le Seigneur donnera ses bienfaits, et notre terre donnera son fruit.

14 La justice marchera devant lui, et ses pas traceront le chemin.

- **Nous pouvons rester quelques minutes en silence, avec un fond musical.**

3 PRIÈRE POUR LA PAIX

- **Intercession** : Nous rentrons à présent ensemble dans un mouvement de prière pour la Paix. Invoquons le Seigneur Dieu, et demandons Lui de calmer les vents de violence qui se déchainent dans notre monde et aux drames humains qui se jouent à Gaza. Seigneur, Vient soulager toutes celles et ceux qui ont mal, qui souffrent de la famine, qui pleurent une soeur, un frère, un fils ou une fille mort dans les bombardements. Seigneur, nous avons besoin de Ta Paix ; entend notre prière !
- **Refrain** : “Fais de moi, Ô Seigneur, un instrument de ta paix.”

1. Ce soir, Seigneur, je ne prie pas pour moi mais pour celui et celle qui, plus que moi, sont éprouvés par la guerre. Dans ta Bonté, viens à leur aide. Que ta Lumière pénètre leur demeure pour y réveiller l'espérance ; que ta Présence les relève, afin qu'ils portent avec courage cette Croix que Toi-même a portée.

2. Ce soir, Seigneur, permet que je sois, un instrument de réconciliation là où je me trouve. S'il faut un levier pour soulever la peine, que mon épaule soit un appui. Si c'est une parole qui doit aider à retrouver un peu d'espoir, place-la sur mes lèvres, pour qu'on l'entende. S'il faut un cœur assez grand pour y déverser le trop-plein de souffrance, permet que j'entende et écoute.

3. Ce soir, Seigneur, je Te prie pour les habitants de Gaza qui souffrent. Donne-leur ta force, ton courage, ton appui. Toi qui a relevé le paralytique, redonné la vue à l'aveugle et la santé au lépreux, je joins ma foi à celle de mes frères et soeurs, pour que Tu soulèves à nouveau les montagnes et que ta paix se manifeste dans les cœurs.

- Nous allons à présent rentrer dans la dernière partie de notre veillée. Nous vous proposons de prendre un temps de méditation silencieuse, et de déposer, lorsque vous le souhaiterez et au pied de l'autel/au centre du cercle de prière, votre bougie personnelle. Elle est le symbole de notre soif collective de paix. Notre refus d'une violence insupportable et absurde.
- Pendant que les participants déposent leur bougie, un fond musical peut être joué/mis sur enceinte. Puis, lancer les 2 chants ci-dessous.

Chant 3 - Ne crains pas, je suis ton Dieu.

(Musique - Fr. J.-B. du Jonchay, o.c.d)

Refrain : Ne crains pas, je suis ton Dieu,
C'est moi qui t'ai choisi, appelé par ton nom.
Tu as du prix à mes yeux et je t'aime.
Ne crains pas car je suis avec toi.

1 - Toi mon serviteur, je te soutiendrai,
Toi, mon élu que préfère mon âme,
Je mettrai en toi mon Esprit,
Je te comblerai de mon Esprit.

2 - Le Seigneur m'a appelé dès le sein de ma
mère,
Il a prononcé mon nom.
C'est Lui qui m'a formé pour être son
serviteur,
Le témoin de sa gloire !



Chant 4 - Canon de la Paix
(Musique - Chants Scouts)

Ecoutez, le temps viendra
Les hommes un jour sauront
la Vérité,
Le lion s'étendra près de
l'agneau,
Et nous fondrons les piques
pour des faux,
Et les sabres pour des
hereses,
La paix sera notre combat,
Faites que ce temps vienne !



4 CONCLUSION

- Les participants récitent ensemble la prière du Notre Père. Ils forment une chaîne, en se tenant par la main :

Notre Père, qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.
Amen

- La veillée se termine sur un fond musical doux. Les participants sont libres de quitter la veillée en silence, lorsqu'ils le souhaitent.



**TERRE
SOLIDAIRE**